

(La biographie de l'IMAM HASSAN (as

<"xml encoding="UTF-8?>

(Zyàraté Imam Hassan (as



Assalàmo 'alayka yà bakiatal mo'ménine, wabna awwalil mousslémine, wa kayfa là takouno kazàléka, wa annta sabiloul hodà, wa halîfoultoka, wa ass-hàboul késsàé ghadj-djataka yadourar rahmaté, wa roubbiyaté fí hidjril islàmè, wa rozi-até mine sadayîl imàné fa tibta hay-yann, wa tibta mayyétann ghayra annal annfosso ghayra tayyébine békérakéka, walà sàkkatine fil hayâté laka yarhamokallàho,

Assalàmo 'alaykoum wa rahmatoullâhé wa barakàto.

.Accomplir 2 rakâts namàzé ziàrat sounnate kourbatan élallâh

(IMAM HASSAN (as

Nom: Hassan (Shabbat)

Parents : Imam Ali (a.s.) et Bibi Fatima (a.h.s.)

Kounyah : Abou Mohammad

Titre : Al Moujtabà (le choisi)

Naissance : 15 Ramadan 3 ans Après Hégire (Médine)

Décès : 7 Saffar 50 ans Après Hégire (Médine). Empoisonné par son épouse Jo'dà bint Asha'th. Inhumé à Jannatoul Baqi. Naissance et enfance :

Il est né le mardi 15 Ramadan 3 ans après Hégire. Le Prophète (S.W.A.) lui donna le nom de Hassan rapporté de Allah par l'ange Gabriel. Le Prophète dit à l'Imam Ali (a.s.) : "Oh Ali ! Tu es pour moi ce que Haroun était pour Moïse. Le Prophète Haroun avait 2 enfants appelés Shabbar et Shabbir. La traduction de Shabbar en arabe est Hassan."

Imam Hassan fut le premier petit-fils du Prophète (S.W.A.) et à la nouvelle de sa naissance le Prophète a sourit montrant ses dents (une des rares occasions de son bonheur intense).

Le 7è jour on a accompli l'aqikà et ce fut le premier Akikà en Islam. Le Prophète organisa un festin pour les gens de Médine.

Il est né l'année où les batailles ont eu lieu et par conséquent il a ouvert les yeux dans un environnement de Djihad.

Une fois quand Imam avait seulement 14 mois Abou Soufyâne est venu voir Imam Ali pour lui demander d'intercéder auprès du Prophète en son nom. Comme Imam Ali refusait, voyant le jeune Imam, Abou Soufyâne a donné le Wàsstâ de Imam Hassan. Alors Imam Ali lui a dit de s'adresser directement à Imam Hassan. Celui-ci saisit Abou Soufyâne par le nez en lui disant : "d'abord dit du fond de ton cœur Là élâhâ illallâh puis j'intercèderais en ta faveur auprès du Prophète."

Il était l'image parfaite du Prophète et avait l'habitude d'écouter attentivement ses sermons et ensuite de relater tous les Koutbâ du Prophète (a.s.) à sa mère même à l'âge de 4 - 5 ans.

Une fois Janàbé Fatima le rapporta à l'Imam Ali (a.s.), qui dit qu'il souhaitait aussi écouter son fils. Une fois il vint à la maison et s'est installé où Imam Hassan ne pouvait le voir. Quand Imam Hassan est arrivé et a commencé à relater ce que le Prophète avait dit, il s'est senti gêné et ne pouvait commencer. Il dit à sa mère : "je sens comme la présence de mon père dans la maison et je ne peux continuer."

A la mort de Prophète, Imam Hassan avait 8 - 9 ans. Quand Abou Baker monta sur le chaire pour délivrer son premier sermon, l'Imam entra dans la mosquée et lui dit de manière répétitive : "inzil- descend de la place de mon père." Abou Baker fut obligé d'accepter et dit : "oui c'est la place de ton père."

Ce fut une enfance traumatisante, eu égard à l'injustice faite envers ses parents (la chute de la porte sur Bibi Fatima (a.s.) entraîna la mort de Moshine (a.s.); la confiscation de Fadak et le fait de traîner Imam Ali (a.s.) à travers les rues de Médine avec un noeud de corde autour de son cou).

Tout était fait pour inciter Imam Ali à faire un faux pas et de donner un prétexte aux Califes pour le tuer.

Imam Hassan et Hussein avaient une année de différence et ont grandi ensemble avec le même principe et le même but

: Sa personnalité

Sa patience, sa piété et sa force étaient apparentes dans ses actions et dans son silence. Il préférait plus discuter que se disputer. Incidents :

Un homme de Syrie est arrivé à Médine et a commencé à médire l'Imam. Celui-ci lui a dit que comme il venait de faire un long voyage il le proposait à manger et à dormir chez lui. L'homme réalisa que la personnalité de l'Imam était honorable. L'homme dit à l'Imam que quand je suis arrivé à Médine j'étais votre pire ennemi et maintenant je vous quitte étant votre meilleur partisan et admirateur.

A chaque fois que l'Imam se préparait à faire son wouzou, il tremblait et son visage devenait pâle. Quand on le lui demanda, il dit : "ne savez vous pas que je suis debout devant mon Créateur ?"

Il avait l'habitude de distribuer tous ses biens dans la voie d'Allah. Quand il récitait le Kour'ane-vous qui croyez..." il répondait ش" : é-Sharif et lisait un verset commençant par Allah je suis là)." ش ,immédiatement : "Labaik allàhoummà labaik (je suis là

Une fois quand un de ses servants a laissé tomber un aliment brûlant sur lui, l'Imam a récité le verset du Coran (Sourate Alé Imrâne 3 :134) : "et ceux qui maîtrise la colère... (L'Imam sourit, pas de colère) et pardonne l'homme... (L'Imam l'a pardonné) et Allah aime les bonnes actions (l'Imam a libéré l'esclave)."

Hassan ibn Yasser (Bashari) était une personne sainte de l'Islam et un homme de sagesse (21 A.H. à 110 A.H.-de l'Imam Ali à l'Imam Sàdiq). Il ne croyait pas que l'homme avait le libre choix. Un jour sa pensée a changé et il a écrit à l'Imam Hassan : "Bismillàhir Rahmà nir Rahim. O fils de Hâchim, O fils de Ali, vous êtes l'arche de Noé. Celui qui y monte est sauvé et celui qui le laisse est noyé. Que pensez vous des actions de l'homme. Sont elles par Allah ou par nous même ?" L'Imam a répondu : "O Hassan ibn Yasser, souviens toi ! Ces mains, ces pieds, cette langue et ce corps vous ont été attribués par Allah. Il vous a munit et vous a rendu son gérant pour user de cet équipement pour ses propres usages particuliers." Allah est le propriétaire et .l'homme est le détenteur

: Son apparence

Shaik Mohammad Moughniyàh dans son livre Ash Shià wal hakimoune cite que Ahmad ibn Abd Allah écrit: "la teinte de l'Imam Hassan était blanche mélangé a du rouge. Ses yeux étaient très noirs et son visage n'était pas charnu. Sa barbe était garnie. Ses cheveux tombaient jusqu'a ses oreilles. Il avait des épaules larges, une stature moyenne, un visage beau, les cheveux bouclés et un bon physique. Personne ne ressemblait au prophète plus qu'Imam ".Hassan

(Jusqu'à 40 A.H. (martyre de l'Imam Ali

Imam Hassan dans sa jeunesse a vu durant le règne des 3 premiers Califs une volonté constante d'accaparer les droits de son père. Les Khoumss étaient désormais payés aux Califs. Ceux qui connaissaient Imam Ali étaient mutés loin à Rome, Palestine et Iran pour combattre. Les Califs s'assuraient continuellement que personne à Médine ne découvre la bravoure et les droits de l'Imam Ali.

Des héros étaient créés comme Khàlid ibn Walid pour minimiser l'héroïsme de l'Imam Ali. Dans la bataille de Yamàmà 17 de ceux qui étaient présents à Badr, parmi lesquels étaient également ceux qui avaient mémorisés le Coran entièrement (Hàfiz-é-Couràne) fut tués.

Quand l'Imam Ali a assumé la Califète en 34 A.H. les batailles de Jamal, çiffine, Nahrawànne eurent lieus. Imam Hassan était la porte drapeau (Alamdàr) dans toutes ces batailles et a contribué une part importante dans les victoires. Par exemple avant la bataille de çiffine les gens de Bassràh étaient contre l'Imam Ali. Celui-ci envoya Imam Hassan qui dans quelques jours rallia une grande proportion des gens pour combattre à coté de l'Imam Ali.

Durant son retour Imam Ali a écrit une lettre de profonde réflexion à l'attention d'Imam Hassan
(Se référer au khoutbà N°31 de Nàjoul Balàghà). 40 A.H.

Imam Ali fut martyrisé le 21 Ramazàne de 40 A.H., Imam Hassan et Hussein après l'avoir inhumé sont allés directement à Masjidé Koufà avant de rentrer à la maison. Là l'Imam Hassan délivra son premier Koutbà après la mort de son père. Abd Allah ibn Abbas s'éleva et accepta l'allégeance, suites auxquels tous les présents le suivirent dans l'allégeance

Cependant, quand l'Imam les demanda d'accomplir le Djihad, ils quittèrent sa compagnie et préférèrent les promesses de richesses de Moawiyà. Ils écrivirent à Moawiyà en nombre pour lui rapporter que l'Imam Hassan leur demandait de se battre contre lui et que si Moawiyà le voulait ils pourraient capturer l'Imam et l'envoyer vers lui. Moawiyà envoya toutes ces lettres (environ 4 à 5 chameaux) à l'Imam Hassan.

Moawiyà préparait une armée et avec 60 000 hommes se dirigea vers Iraq. L'Imam était contraint à se préparer à la guerre mais ceux à joindre son armée étaient peu et ceux qui le faisaient succombaient à la corruption de Moawiyà. Le 21 Ramadan 40 000 avaient accepté l'allégeance mais 4 mois plus tard il ne restait plus que 10 à 12 Personnes. Moawiyà a décrété l'indépendance. L'Imam Hassan voyant la "couleur" de ses soit disant supporteurs a délivré un serment leur disant que ceux qui avaient changés de coté pour aller vers Moawiyà le regretteraient et leur supplication (towbà) ne serait jamais accepté par Allah.

Moawiyà a proposé un traité mais Imam Hassan y a stipulé des conditions. Il n'y avait pas de question de compromis du Califâtre ou de l'Imamâmate comme cela a été ordonné par Allah

Traité de paix

Ceci est le traité entre Moawiyà fils d'Abou Soufyâne et Hassan fils de Ali.

1-que Moawiyà respectera les préceptes de Coran et la Sunna du Saint Prophète.

2-que les musulmans de l'empire islamique (Syrie, Iraq, Hédjâz, Yémen, Egypte) vivront en paix et seront protégés contre les persécutions.

3-Moawiyà ne désignera aucun successeur.

4-les amis, les compagnons et les partisans de l'Imam Ali et toute leur famille seront protégés contre toute peur et vivront en paix.

5-que Moawiyà s'engage en tout cas à ne pas faire du mal, menacer ou comploter (secrètement ou non) contre Imam Hassan et Imam Hussein.

6-que Moawiyà n'enverrai pas "lânate" (malédiction) à l'Imam Ali dans le kounout, prière du vendredi,...etc.

Moawiyà a tout accepté sauf l'article 6. Devant son entêtement, l'Imam Hassan a dicté qu'au

moins les malédictions ne soient prononcées en présence de l'Imam Hassan et Hussein. Moawiyà a donné sa parole à Imam Hassan qu'il respecterait toutes les conditions. Mais une ".fois de retour à Shàm il a déclaré : "je n'ai à respecter à rien du tout. Je ferais ce que je veux

Les avantages du traité de paix

L'Imam Hassan cherchait à gagner du temps par ce traité pour faire le tabligh. L'atmosphère de haine contre Imam Ali créée par Moawiyà fut changé par l'Imam. En 10 ans de "paix" l'Imam a effacé ce que Moawiyà et ses prédécesseurs ont fait pendant 50 ans en incitant les gens dès leur enfance à haïr l'Imam Ali (c'est à dire : les repas scolaire n'étaient servis que si les élèves prononçaient lànate sur Imam Ali et sa famille. Cela fut prouvé quand les captifs de Karbala furent promenés dans les villes de Kouffa et Shàm. Les gens refusaient d'ouvrir les portes aux soldats (de Yazid) et même leur refusait la nourriture et la boisson et dans certains cas ont combattus contre ces soldats.

L'Imam Hassan a utilisé ce temps à préparer les compagnons pour combattre avec Imam hussein. Les partisans de Imam Hussein (lors de la bataille de Karbala) sont le résultat des efforts de Imam Hassan. Il a créé des gens spécialement solidaire à Imam Hussein (même notre 12è Imam est en train d'attendre de tels volontaires).

Le traité a également prouvé le Koufr de Moawiyà. Il maudissait Imam Ali et sa famille alors que le Prophète a dit : "celui qui maudit Ali me maudit. Celui qui me maudit se déclare Koufr." .Par conséquent Moawiyà s'est déclaré Koufr ouvertement

Ahlou Sounnah walJamà'a

Un groupe entier de ceux qui étaient neutre ont joins Moawiyà le 25 Rabioul Awwal 41 après Hégire. Moawiyà a appelé cette année Sounnatoul Jamà'a. Tout ceux qui ont déclaré allégeance à Moawiyà furent appelé Ahlou Sounnah walJamà'a.

Durant les 9 années suivantes Moawiyà a essayé de faire empoisonner l'Imam Hassan à plusieurs reprises pour finalement réussir à la neuvième tentative quand il a envoyé le poison à la femme de Imam Hassan appelé Jo'dà. On lui avait promis le mariage avec le fils de .Moawiyà et de l'argent

Mort

Jo'dà a mis le poison dans l'eau destinée à l'Imam Hassan la nuit. Il mourut 3 à 4 jours plus tard le 7 saffar de l'an 50 A.H. Inhumation

Le voeux de l'Imam Hassan était d'être enterré près du Prophète. Furent présent à l'enterrement Imam Hussein, Abd Allah ibn Abbas, Abd Allah ibn Jàffar et Mohammad Hanafi. Comme le cortège funèbre se dirigeait vers la Mosquée du Prophète Marwâne (Lànatoullâh Alayhi) a informé Aïshah qui s'est précipitée sur une mule vers la mosquée du Prophète pour protester contre l'enterrement de l'Imam. Abd Allah ibn Jàffar lui dit : "vous êtes venue sur une .mule et un chameau (bataille de Jammal), le prochain sera sur un éléphant

Votre droit n'est que le 1/9 du 1/8*. Comment pouvez vous tout réclamer ?" Elle refusa que l'enterrement puisse avoir lieu aux cotés du Prophète et des flèches furent tirées sur le cercueil. Imam Hussein a ramené le corps à la maison, il a enlevé les flèches et a redonné un nouveau ghoussl et kaffane. Imam Hussein fut ensuite inhumé dans le Jannatoul Baqi près de sa grand-mère paternelle Fatima bint Assad.

* Une femme hérite le 1/8 du 2/3 de la propriété net de son mari. Aïshah était l'une des 9 .femmes. Par conséquent elle hérite du 1/9 du 1/8